

und des Strahlenschutzes sowie der Sportmedizin ist deshalb besondere Beachtung zu schenken.

Von großer Bedeutung für die Lösung der Aufgaben des umfassenden Aufbaus des Sozialismus ist die weitere Entfaltung der theoretischen Arbeit auf dem Gebiet der marxistischen Gesellschaftswissenschaft, der Lehre von der Leitung und Entwicklung der Gesellschaft. Es kommt darauf an, in der Vielfalt der Praxis des sozialistischen Aufbaus seine Gesetzmäßigkeiten zu erkennen und sie auf der Grundlage des Marxismus-Leninismus theoretisch zu verallgemeinern. Von den Gesellschaftswissenschaften werden verstärkt soziologische Forschungen durchgeführt. Die Hauptaufgabe auf dem Gebiet der Wirtschaftswissenschaften, besonders der politischen Ökonomie des Sozialismus, besteht darin, die objektiven ökonomischen Gesetze und ihren Wirkungsmechanismus gründlich zu erforschen und die Erkenntnisse so in die Praxis der Leitung der Volkswirtschaft und der Planung zu überführen, daß das günstigste Entwicklungstempo der Wirtschaft und der beste Wirkungsgrad der gesellschaftlichen Arbeit erreicht werden. Die marxistisch-leninistischen Philosophen haben die Aufgabe, den dialektischen und historischen Materialismus in enger Verbindung mit den sozialen Prozessen und Erscheinungen unserer sozialistischen Gesellschaft, den neuesten Erkenntnissen der Natur-, technischen und Gesellschaftswissenschaften und gleichzeitig in kämpferischer Auseinandersetzung mit der Ideologie der westdeutschen Imperialisten weiterzuentwickeln. Die wichtigste Aufgabe der Historiker der Deutschen Demokratischen Republik ist es, die Forschungsarbeit über die Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung weiter zu verstärken und eine umfassende Geschichte des deutschen Volkes auf der Grundlage des historischen Materialismus zu erarbeiten.

Intensive Förderung müssen die Ausarbeitung der Theorie der sozialistischen Erziehung und Bildung, die Entwicklung der Psychologie sowie die Erarbeitung der Geschichte der deutschen Literatur erfahren.

In der wissenschaftlichen Arbeit auf allen Gebieten ist eine kameradschaftliche, offene und prinzipielle Diskussion aller strittigen Fragen Voraussetzung für die Erkenntnis der objektiven Wahrheit. Das heißt, dogmatische Züge in der Behandlung theoretischer Fragen zu vermeiden oder energisch zu überwinden. Der Dogmatismus begünstigt den Revisionismus, der als Träger der bürgerlichen Ideologie unter den Bedingungen des Kampfes der zwei Gesellschaftssysteme in Deutschland weiterhin eine dauernde Gefahr bleibt. Die Partei bekämpft beide Entstel-